

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Martes, 10 de junio de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS.

Redacción y Administración: Santa Clara, 56.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.585.

El carlismo.

El Gobierno ha desmentido la noticia de que apareciera una partida carlista en Cataluña, y á la verdad que no se necesita de versiones oficiales para negar la existencia de carlistas en armas.

Cierto que en estos días últimos y con motivo de los festejos de la jura de don Alfonso XIII los partidarios de don Carlos se han movido más que de costumbre y hasta en algunas localidades se permitieron manifestaciones contrarias al espíritu general de la nación, pero de esto á encender de nuevo la guerra civil hay mucha distancia, pues el carlismo es ya un partido completamente histórico y ha dejado de ser una amenaza del presente y un peligro para el porvenir.

Nació con el advenimiento de doña Isabel II al trono español y la implantación del régimen liberal: entonces estaba fuerte y pujante, tanto que, aun vencido en 1836, resucitó en 1840 para sostenerse en lucha varios años y levantar de nuevo la cabeza en 1860.

La caída de doña Isabel, la incertidumbre de aquel período de 1868-70 y la elección de Rey extranjero volvió á darle fuerza, pues la opinión detestaba cuanto de fuera venía, llevada de su decidido y rancio españolismo, y pudo así sostener la tercera guerra, para caer otra vez vencido, más que por las armas por la fuerza de los hechos políticos, con la restauración alfonsina.

Que en esa, su tercera caída, recibió el golpe de gracia no cabe dudarlo, pues si así no fuera, en 1885, á la muerte de Alfonso XII, hubiera disputado el trono á su póstumo, y en 1898, haciéndose encarnación del descontento general, hubiera expulsado del poder al Gobierno y á la dinastía. Esos han sido los dos únicos momentos que pudo aprovechar para la cuarta guerra, momentos más favorables que el presente en que se afianza el reinado de don Alfonso XIII, pues si la situación no es todo lo despejada que se desea é infunde recelo y desconfianza la gestión de un niño en cargo tan difícil en toda ocasión, y más la actual en que se encuentra España, es indudable que no hay ninguna otra fuerza preparada, como debía estarlo la republicana, para enseñorearse de la nación, y que hoy la lucha, más que de ideas políticas y por formas de Gobierno, se plantea, desarrolla y sostiene por ideas sociales, por problemas de subsistencia, de equilibrio entre capital y trabajo, entre hartos y hambrientos, entre privilegiados y desheredados por la fortuna.

No haya, pues, temor de que el carlismo vuelva á dar días de luto á la patria; es una opinión ya cristalizada por el reposo, que pasa á la categoría de objeto de estudio, pero falta de toda fuerza de expansión é impulsiva capaz de producir movimiento en torno suyo.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Madrid, 9 de junio de 1902

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Esta tarde han visitado al ministro de Obras públicas, Comisiones

del Consejo de Agricultura y Asociaciones de ganaderos, en las que figuraban, entre otros, los señores Cárdenas (don José), duque de Sesto y conde de Torrepano.

En la entrevista se ha hablado extensamente de los intereses que aquellas Corporaciones representan indicándoles el señor Suárez Inclán su propósito de dedicarles preferente atención.

A última hora de la tarde ha jirado una visita á la Moncloa el señor ministro de Agricultura en unión de su compañero el de la Gobernación.

Anoche salió para El Ferrol, el comandante general de aquel departamento, don José Gómez Imaz, acompañado de su ayudante don César Romero.

A la estación bajaron á despedir al distinguido marino numerosos generales, jefes y oficiales de la Armada, así como muchos de sus amigos particulares.

Este verano es casi seguro que irá el Rey á El Ferrol.

Esta mañana ha celebrado una conferencia de más de hora y media con el duque de Veragua, en su residencia oficial, el señor Romero Robledo.

Los periodistas, que esperaban una noticia de sensación, supieron después que se trataba de recomendar al hijo de un amigo del batallador político.

Según me han dicho en el ministerio de Marina, no se han vuelto á tener noticias oficiales del comandante de nuestros territorios en el Muni.

El ministro de la Gobernación, ha dirigido al de Hacienda la siguiente Real orden.

«La Comisión de Reformas sociales, á propuesta del señor conde de San Bernardo, votó el día 7, por unanimidad, una proposición encargando á este ministerio gestionase cerca del de su digno cargo la manera de favorecer el establecimiento de Sociedades de crédito agrícolas, como las que se han creado en Zamora, por todos los medios que estén al alcance de la Administración pública, entre los cuales figura, en primer término, la exención del impuesto de Timbre.

Como quiera que esta pretensión, no sólo es digna de ser atendida, sino que además está en armonía con la Real orden de 16 de noviembre de 1901, que en rigor puede aplicarse desde luego á dichas instituciones de crédito agrícola popular, ruego á V. E. se sirva hacer estudiar este asunto y comunicar al ministerio de la Gobernación lo que crea oportuno resolver».

El Corresponsal.

CANTARES

El otro día me han dicho que las lágrimas son perlas; ¡ay qué rico voy á ser cuando mi madre se muera!

Un angel, niña, te guarda y á tu lado siempre está; es la virtud, no te ofendas, que no vuelves si se va.

En el campo hay lindas flores; estrellas mil en el cielo, ruiseñores en el bosque, y nieve, niña, en tu pecho.

No dan perfumes las flores; ni entonan cantos las aves, desde aquel aciago día que al cielo voló mi madre.

En la losa de su tumba puse un clavel y una lágrima; hoy el clavel está seco y hay una perla en la lápida.

Arturo G. Carraffa.

Telegramas de la mañana.

Madrid 10 (9 h. 20 m.)

Noticia desmentida.

En los círculos políticos se dijo anoche que el Gobierno ha desmentido el rumor que por la Prensa había circulado, de que S. M. el Rey don Alfonso XIII haría un viaje á Roma.

Esta noticia es completamente incierta según me ha asegurado un personaje político.

Madrid 10 (9 h. 35 m.)

Jacinto Verdaguier.

Telegrafían de Barcelona, que en la noche última se ha acentuado la postración del ilustre poeta Jacinto Verdaguier.

Los médicos que le asisten, temen que hoy se desarrolle un funesto desenlace.

Madrid 10 (9 h. 40 m.)

Consistorio.

Comunican de Roma, nuevos detalles del Consistorio público verificado en la mañana de ayer en el Vaticano.

El Papa salió á las once de sus habitaciones, dirigiéndose sobre la silla gestatoria á la capilla Sixtina, donde se hallaban todos los cardenales existentes en Roma.

Después León XIII, pronunció un discurso y procedió á la preconización de los titulares de las Sedes episcopales vacantes.

Su Santidad se retiró á la una de la tarde á sus habitaciones sin que se encontrara molestado.

Sánchez Ortiz.

Rápida.

PARRAFO TRISTE

No es difícil en medio de infracciones, delitos ni matanzas; en medio de la ansiosa tragazón de los

manjares de comida orgiástica; cuando el vicio á todo galope corre desenfrenado por los humanos campos para cebarse en sus podridas carnes, y el alma dolorida se estremece y cruje en su arcilloso lecho; cuando la sangre del crimen replegada en sí misma, como en canal angosto corre por el mundo; en medio de los brindis y esperezas del placer; entre el aire y la luz que se corrompen; cuando las chispas del moral incendio nos saltan á la cara, y la borracha risa nos hiere los oídos; cuando el vapor del vicio destroza los pulmones, y la sensibilidad destroza la conciencia; cuando un montón de entrañas humeantes aún, palpitan por los suelos siendo devoradas por hambrientos monstruos; en medio de las chispas de la sangre que manchan nuestra frente, y en medio de los átomos del vicio que manchan nuestra alma, no es difícil acordarse del Hércules Farnesio cuando en romana tierra mostraba su viril pujanza; de Ariosto que trata el sensualismo; de aquellos que en el Circo se despedazaban entre quejidos y rabiosos gritos; de aquel pueblo embriagado que les silba en el nervioso combate con la muerte; de aquellos que rodaban por el polvo amasado con su propia sangre, y con roncós gemidos arrancaban á sus pechos desgarradores lamentos de angustia y de dolor; no es difícil, no; porque es la conciencia que grita achicharrada en las llamas de pasión impura cuyos átomos tostados chisporrotean; no es difícil, no, porque es el vicio en su armazón huesoso, dando por la sangre en que han sido empapados sus trofeos.

Vicente Noguera.

La navaja y el revolver

Apenas si pasa un día en que no se registre en nuestra provincia algún crimen ú otro hecho que llamen la atención pública.

Diariamente vemos que los individuos de la benemérita y los alcaldes de los pueblos, dan cuenta á la primera autoridad de que los jóvenes de tal ó cual punto han dirimido sus cuestiones personales, con sangre, no encontrando otro medio que la odiosa navaja ó el terrible revolver.

Nosotros hemos protestado diferentes veces contra ese uso de armas por las gentes ignorantes excitando á la vez á las autoridades para que lleven á cabo frecuentes cacheos, castigando con energía á todos aquellos que posean revolvers, pistolas, navajas ó cuchillos de los de uso prohibido.

Para que nuestras autoridades se cercioren de lo necesario que son los cacheos, no tienen más que ver que en todos los practicados han dado el resultado que se apetecía.

También hemos de creer, que con los cacheos no se arregla la sociedad, además es necesario instruir á las gentes, civilizarlas, para que comprendan que no todos los asuntos se resuelven á tiros y puñaladas. Hay que enseñarlas á no derramar

inútilmente sangre que tanta falta hace para la vida.

No hace mucho tiempo que decía un colega, que con la sangre humana derramada en los toros y la que vierten los homicidas y asesinos, había para vigorizar la anemia del país; pero el coraje, la valentía, la decisión, los hervores de la sangre española, no se quieren gastar en lo útil y se desperdician en fiestas y pendencias.

Por eso nosotros, hoy día, recomendamos á las autoridades que reanuden la recogida de toda clase de armas, de esas que solo sirven para causar sinsabores al prójimo, si quienes las esgrimen se encuentran tocados de la bravura que infunde el alcohol ó por los instintos de guapeza, enfermedad que vuelve á coger carta de naturaleza en esta capital con motivo de los bailes que los días de fiesta se celebran en la vía pública.

La navaja y el revolver siempre son armas peligrosas y repulsivas, pero lo son más cuando por la cosa más mínima hacen de las suyas, mandando al Hospital ó á la fría fosa, las víctimas de sus fechorías.

Asunto de gran interés es el que hoy nos ocupa y rogamos al señor gobernador y demás dependientes de su autoridad, que tomen parte activa y terminen de una vez con esa raza de bravucones y personas de mal vivir, evitando de ese modo que cualquier hombre pacífico esté á merced de un perdonavidas, y su tranquilidad dependa de la manera ó forma de cómo ha de interpretar sus gestos ó sus palabras.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

Suez 9.

Ha salido de este puerto para Port-Said el vapor *Alicante*, de la Compañía Trasatlántica.

Veracruz 9.

Procedente de la Habana ha llegado á este puerto el vapor *Alfonso XIII*, de la Compañía Trasatlántica.

Lisboa 9.

Aunque la mayoría de los boers residentes en Portugal regresarán al Africa del Sur, son también muchos los que, á ejemplo del general Piennaar, renuncian á volver á la madre patria, pidiendo ser llevados á Holanda, Italia y aun á Inglaterra.

El general fijará su residencia en una de las poblaciones de Portugal. Los estudiantes de Lisboa han utilizado todo género de ocasiones para demostrar su afecto á dicho jefe boer y á su familia.

Todos los boers residentes en Portugal reconocen que á las condiciones de paz ha presidido un espíritu de relativa equidad; pero todos también deploran la pérdida de la independencia de las dos Repúblicas, pérdida que no pueden compensar las ventajas que hoy se les concedan al formar parte del Imperio británico.

París 9.

Los últimos despachos de lord Kitchener se limitan á dar cuenta de la rendición de diferentes comandos boers.

La más significativa ha sido una de la Colonia del Cabo, de la cual formaban parte más de 200 rebeldes.

Entre las armas entregadas figuran algunos cañones.

Londres 9.

Telegrafian de Nueva York á *The Times* que entre los protestantes de los Estados Unidos producen serios disgustos los informes publicados por la Prensa europea sobre el viaje del gobernador de Filipinas á Roma, por suponerse que este tenía la misión de establecer relaciones diplomáticas entre el Gobierno de Washington y el Vaticano, lo cual se considera contrario á los principios seguidos por los yanquis en materia religiosa.

En vista del efecto causado por estos informes, el Gabinete americano se apresura á desmentir por conducto oficioso que trate en manera alguna de establecer relaciones diplomáticas con la Santa Sede, limitándose el encargo del gobernador de Filipinas á negociar la compra de las propiedades que pertenecen á los frailes de aquel Archipiélago.

París 9.

Parece que el Gobierno holandés gestiona actualmente un acuerdo entre el Gobierno de la Gran Bretaña y los delegados boers residentes en Europa.

París 9.

Varios establecimientos bancarios de Italia han hecho proposiciones al Gobierno para encargarse del nuevo empréstito de 80 millones al 112 por 100; pero hasta ahora ninguna proposición ha sido admitida.

París 9.

El balance de la guerra del Africa del Sur, guerra que, como es sabido, ha durado treinta y tres meses, arroja los siguientes gastos por parte de los ingleses:

Doscientos veintiocho millones de libras esterlinas, ó sean pesetas 7.752.000.000.

Roma 9.

En la mañana de hoy se ha celebrado Consistorio público en la Sala de la Regla, habiendo asistido todos los cardenales, numerosos obispos y prelados, Cuerpo diplomático y miembros de la nobleza.

Su Santidad parece disfrutar de excelente salud y fué aclamado con entusiasmo.

El Papa entregó el capelo cardinalicio á los señores Martinelli, Skerbeniski y Kimaz.

En el Consistorio secreto celebrado á continuación fueron nombrados varios obispos, entre ellos el señor La Guarda para Urgel, Torres para Menorca y Acevedo para Macao.

CURIOSIDADES

Predicción acertada.

Según parece, el espantoso desastre de la Martinica estaba predicho hace muchos años. Una leyenda antigua en aquel país cuenta que entre la dominación española y la francesa de aquella isla se descubrió en un templo caribe una inscripción geroglífica que fué descifrada por un poeta adivino de origen haitiano.

Esta inscripción decía en sustancia que torrentes de lava correrían periódicamente de la isla, y que 410 años después de la llegada de los europeos sería completamente destruida una ciudad por una erupción volcánica.

Colón tomó posesión de ella en 1492 el día de San Martín, de manera que la predicción se ha cumplido con exactitud.

SECCION MERCANTIL

Mercados provinciales.

Zamora 10.

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo, á 10,75 pts. fanega; centeno á 7,25 y 7,50 idem idem; cebada á 6,75 y 7,25 idem idem; algarrobas á 7,75 y 7,50 idem idem; harina de 1.ª, á 4 id. id.; id. de 2.ª á 3,75 id. id.; id. de 3.ª á 3,50 idem id.; patatas á 1,35 id. id.

Vino, á 2, 25 pesetas cántaro sin gran demanda.

Carne de vaca de 1.ª á 2,40 pesetas kilo; idem de 2.ª á 2, id. id.; ternera de 1.ª, á 2,70 id. id.; idem de 2.ª, á 2,30 id. id.; cordero á 2 idem id.; tocino á 1,30 id. id.

Docena de huevos, á 95 céntimos.

Mercados regionales.

Valladolid 9.

La entrada de granos en los almacenes generales de Castilla ha sido 150 fanegas de trigo, á 45,50 reales las 94 libras.

La entrada en el Canal ha sido de 200 fanegas, habiéndose cotizado á 45 reales las 94 libras.

Centeno, á 29 id. id.; Harina de 1.ª, á 17 id. arroba; id. de 2.ª, á 15 id. id.; id. de 3.ª, á 14 id. id.; tercerilla, á 9 y 12 id. id.

Medina del Campo 9.

En el mercado celebrado hoy han entrado 150 fanegas de trigo, pagándose á 44,75 reales las 94 libras. Precios incesivos.

El tiempo revuelto.

Rioseco 9.

En el mercado celebrado hoy entraron 100 fanegas de trigo, cotizándose á 43 reales las 94 libras.

Centeno, á 32 id. id.; cebada, á 26 id. id.

Tendencia, sostenida.

Astorga 9.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo á 43,50 reales fga; centeno, á 32 id. id.; cebada, á 27 idem idem; barbilla, á 38 id. id.; garbanzos, de 112 á 140 id. id.; alubias, á 72 id. id.

Patatas, á 1,20 céntimos arroba. Vino, á 11 reales cántaro.

León 9.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo á 43 reales fanega; centeno, á 31 id. id.; cebada, á 27 idem idem; garbanzos, de 100 á 140 idem id.; alubias, á 72 id. id.

Compras animadas. Tendencia firme.

Salamanca 9.

Trigo, á 44 reales fanega; centeno, á 31 id. id.; cebada, á 27 idem idem; lentejas, á 36 id. id.; muelas, á 50 id. id.; guisantes, á 36 idem id.; algarrobas, á 32 id. id.; garbanzos, de 90 á 170 id. id., según clase y tamaño.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid, 9 de junio de 1902.

Coruña 9.

Al anochecer de ayer entró en este puerto el vapor italiano *Alfo*, de la matrícula de Catania, remolcado por los vapores inglés *Turkar* y alemán *Bellona*.

Encontráronlo éstos abandonado el jueves á 150 millas de la costa.

No tenía tripulación. Destrozado el timón flotaba el *Alfo* á merced de las olas.

Le faltaban dos botes, y se supone que se salvaron en ellos los tripulantes.

No se encontró á bordo la documentación.

Por el libro de carga se sabe que salió de Atsits el 2 de mayo, con 2.700 toneladas de mineral de hierro.

El remolque se hizo con gran trabajo.

El casco del *Alfo* es de hierro y de reciente construcción.

San Sebastián 9.

En ocasión de estarse cargando un carro en la fábrica de papel «La Providencia», en Alegria, se cayó un fardo sobre el obrero José Domingo Tellería, dejándolo muerto.

Granada 9.

Los patronos no han aceptado el aumento de jornal pedido por los obreros del campo, surgiendo la huelga en Illera, Alomarte y Escuzar.

Se espera que surja también en Atarfe, donde los patronos no han aceptado la petición de los obreros, reducida á no trabajar á destajo.

Los patronos han llamado á los obreros de otros pueblos pudiendo surgir trastornos.

Córdoba 9.

En la estación de Belmez un tren ha arrollado y destrozado horriblemente al guardafreno Isidro Heras Ruiz, vecino de Córdoba.

En la calle de la Concepción, en esta capital, ha muerto repentinamente el cobrador del Banco de España, Juan Bautista Sánchez.

Zaragoza 9.

La huelga de albañiles está limitada, hasta ahora, á ocho obreros, habiendo más de cuarenta y cinco obras del Mercado en que han entrado bastantes trabajadores.

Algunos grupos han intentado cometer coacciones, siendo perseguidos y detenidos doce obreros.

Hay mucha vigilancia, patrullando por los alrededores la Guardia civil.

Un cabo de dicho instituto cayó del caballo, causándose graves contusiones.

A las tres de la tarde reúnen los huelguistas en el Centro obrero.

Visitarán al gobernador á las siete de la tarde, el cual, á la misma hora, llamará á una Comisión de patronos.

El corresponsal.

El viejo Krüger.

Parece que el embajador inglés en Berna y lord Reay son los mensajeros oficiales encargados de notificar á M. Krüger, en nombre del Gobierno inglés, las condiciones en que ha sido ajustada la paz.

Se ha dicho que el anciano presidente del Transvaal considera la paz como nula y no convenida, y que en este sentido dirigirá á las potencias una nota oficial consignando su protesta contra el hecho realizado.

Esto resultaría grave, pero no alteraría el curso de los acontecimientos ni determinaría la prosecución de la guerra.

El Gobierno inglés ofrece al anciano expresidente transportarle, en unión de su familia, al Africa del Sur, en un buque inglés, á condición de retirarse á su granja de Rustemberg.

Probable es que Krüger no acepte.

De todos modos el venerable anciano ha dejado de representar al

poder ejecutivo de la República del Transvaal.

Es el único triunfo positivo obtenido por los ingleses.

NOTICIAS

Comunica la Guardia civil de Carbajales de Alba, que habiendo sido hallado en la casa cuartel un anónimo, denunciando que en el tejado de la vivienda de Lorenzo Ganado (a) *Lorençín*, se encontraba el instrumento con que fué asesinado la noche de 9 de abril último, el vecino Nicolás Sanzoles Lama, practicó un reconocimiento en unión del señor juez municipal, dando por resultado hallar un hacha en cuyo mango se leía el nombre de otro vecino, creyéndose sea un juego con el fin de despistar á la justicia.

La benemérita ha detenido como autor del anónimo, á Hilario Torrado Serrano.

En el paseo de San Martín ejecutará mañana la banda de música que dirige el señor González, el siguiente programa:

1.º El Subdirector, Pasodoble. E. Llanos.

2.º La Infantil, Polka. N. Burón.

3.º Mi pensamiento, Vals. A. González.

4.º La Picaresca, Polka. N. Gómez.

5.º Viva Zamora, Pasodoble. F. Aparicio.

El Colegio de farmacéuticos de Valladolid, ha convocado á una Asamblea, que tendrá lugar el día 27, á los Colegios de la región.

El lunes próximo empezarán en el instituto general y técnico los exámenes de Grado.

El pedestal que habrá de ponerse á la estatua de Viriato que va á instalarse en la Plaza de Cañovas, es el proyectado por el señor Barrón.

Las obras han comenzado ya, y se terminarán en el más breve plazo.

La Dirección general de Obras públicas, ha ordenado que por la Jefatura de esta provincia, se proceda á la formación del correspondiente presupuesto para llevar á cabo el estudio de la carretera de tercer orden, que partiendo del Puente del Tera, terminará en Alcañices, pasando por Villardeciervos.

Felicitemos á nuestro querido amigo el diputado á Cortes por el distrito de la Puebla de Sanabria, don Fabriciano Cid Santiago, á cuyas gestiones incansables se debe la anterior resolución que ha de favorecer grandemente los intereses de una zona importante de esta provincia.

En el Hospicio provincial se está efectuando el pago á las amas de cría extensas.

A la plaza de Contador de la Diputación, vacante por defunción del señor Linage, aspiran los señores Fernández Domínguez y Salinas; contador el primero del Ayuntamiento de esta Capital y oficial letrado y Archivero el segundo de la Diputación.

Dicen de Madrid que se ha practicado el examen pericial de los billetes falsos de cien pesetas, correspondientes á la emisión de 1.º de mayo de 1900, y que tienen el bus-

to de Quevedo; se ha notado que la identidad entre los falsos y los buenos es asombrosa, y difícilísimo distinguir unos de otros.

Es probable que, para evitar disgustos y perjuicios, se retire toda la emisión.

Le ha sido concedido el retiro provisional al capitán de infantería afecto al regimiento reserva de Castrejana don Francisco Rivera y Romero, con residencia en la séptima región.

A las doce de la noche de hoy se cumple el plazo concedido por el Gobierno para la inscripción en el registro civil, de las asociaciones religiosas.

Las que no cumplan con este requisito serán disueltas.

En el pueblo de Granadilla, cerca de Tenerife, ha ocurrido un sangriento suceso.

Marcos Reyes, enojado con el padre de su novia porque éste se oponía á los amores de su hija, le disparó un tiro de revolver, dejándole muerto en el acto.

Después de ello quiso asesinar á su novia y no lográndolo, se suicidó junto al cadáver de su víctima.

Marcos Reyes era secretario del Ayuntamiento é hijo del juez municipal.

El padre de la novia se llamaba José Batista.

La iglesia del Hospital de la Encarnación donde se están celebrando solemnísimos cultos en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, se vé todas las tardes muy concurrida de fieles.

En Manresa ha sido detenido un fraile que, disfrazado de obrero, espiaba á los liberales, incluso al Alcalde.

Asistía á los mitins y reuniones de orden del superior del Convento para enterarse de los trabajos que se hacían.

Ha declarado que en el convento existen gran número de armas preparadas y que diariamente se celebran reuniones á las que asisten muchos carlistas.

El señor Gobernador civil ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos del partido judicial de la capital, recomendándoles que á la mayor brevedad remitan una relación que comprenda el número de alumnos que concurren á las escuelas tanto públicas como privadas y centro minero.

Ayer publicó el *Boletín Oficial* de esta provincia, una relación de los oficiales é individuos de tropa que hallándose ajustados con arreglo á la Real orden circular de 7 de marzo de 1900 no han solicitado los alcances de las Comisiones Liquidadoras respectivas.

Por el señor juez de instrucción de Ateca, se cita y llama á Domingo García Muñoz, natural de San Pedro de Ceque, para que se presente á responder en la causa que se le instruye por el delito de atestado y lesiones.

Comunican de Nueva York que las chispas despedidas por una locomotora prendieron fuego á un edificio de Hammondstown.

El incendio se propagó con suma rapidez á otras casas, quedando completamente destruida la ciudad.

Hammondstown, era una de las más importantes poblaciones del Estado de Nueva Jersey.

Nos dicen de Trabazos y de otros pueblos de Aliste, que las disposiciones dictadas y los proce-

dimientos curativos empleados por el Inspector provincial de Veterinaria señor Fernández Silva, han dado excelente resultado, habiendo decrecido considerablemente la invasión de glosopeda que había atacado á los ganados de aquella región.

En el pueblo de San Miguel de la Ribera riñeron días pasados por cuestión de una herencia, dos cuñados cruzándose entre ambos varios tiros de revolver, sin que ninguno de los dos resultase herido.

Anteayer fué elegido habilitado de los maestros del partido de esta capital, por ochenta y un votos, el profesor don Federico Calleja Gómez.

Se han comunicado las ordenes para que la fuerza de la guardia civil se persone el día 19 del actual en el pueblo de Villascusa con el fin de garantizar el orden durante las fiestas que se celebren.

Dice nuestro colega *La Libertad de Valladolid*:

«El notable orfeón de Zamora El Duero tiene el propósito de venir á Valladolid en el próximo mes de septiembre con el objeto de saludar á esta población y estrechar las relaciones de fraternidad que existen entre aquella masa coral y los dos orfeones que funcionan aquí»

El presidente de la Sociedad El Duero señor Olmedo llegará en breve á nuestra ciudad con el objeto de organizar la expedición proyectada y ultimar los detalles referentes á la estancia de aquel orfeón en Valladolid.

Desea el mismo, cantar alguna obra con los dos orfeones vallisoletanos y este pensamiento ha sido expuesto ya en atenta carta, á los presidentes del *Orfeón Pinciano y Castilla*

Mucho nos alegraremos de que se realice el proyecto que el orfeón zamorano abraza, entre otras razones, por que ha de servir para hacer más vigorosas las corrientes de simpatía que unen á Valladolid con su hermana Zamora».

La benemérita de Santibañez, dá cuenta de haber sido detenidos los vecinos de Uña de Quintana, Juan Martínez Fernández y Francisco Fernández Lobato, como autores del hurto de un bulto de 43 kilogramos de peso que contenía tocino y garbanzos, llevado á cabo en la Estación del ferrocarril de la Bañeza.

Dichos sujetos han sido puestos á disposición del señor Juez de instrucción de dicha villa.

Por el Gobierno civil se ha remitido hoy al ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos de Villascusa pidiendo la incapacidad de 4 concejales de aquel ayuntamiento.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juicio por jurados.

Juzgado de Benavente.—Delito, homicidio.—Procesado, Manuel Montamarta.—Poente, señor Oliver.—Acusación, señor teniente fiscal.—Abogado, señor Morán López.—Procurador, señor Heras.—Peritos, 6.—Testigos, 18.

Sin auxilios de ningún género y recostada sobre un saco de paja, ayer dió á luz en el barrio de San Lázaro una joven de estado soltera y natural de la provincia de León. La criatura falleció á las seis ho-

ras de haber venido al mundo, teniendo que intervenir el médico forense señor Marín.

Lo desapacible del día ha hecho que el mercado de cereales se haya visto completamente desanimado, habiéndose cotizado los escasos cereales que se presentaron á los mismos precios que en el mercado anterior.

En pañuelos *modernistas* y toallas rusas, ha recibido las últimas creaciones la casa **MANOSA**, Santa Clara 6, Zamora.

En la tarde de ayer llegaron á esta capital ingresando en la cárcel, los nueve procesados, por el crimen de Fadóñ.

Multitud de gente invadió las puertas de la cárcel deseosa de conocer á los presos.

Han sido nombrados habilitados de los maestros de los partidos de Toro y Villalpando, los señores don Julio López Berian y don Matías Bueno Ferrero respectivamente.

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

Justo Junquera y Hermano.

12 Renova 12
Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

En la parroquia de Dorneda, del distrito municipal de Oleiros (Coruña), ha ocurrido un caso de fecundidad extraordinario.

Una de las vecinas de dicha parroquia, de 50 años de edad, casada, dió á luz tres robustas niñas, que fueron bautizadas con los nombres de Dolores, Josefa y María.

Madre é hijas están en perfecto estado de salud.

Se venden

una casa en la calle de Balborraz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería.

Informarán Balborraz, 77.

Algunos labradores de tierra de Toro, nos han manifestado que el estado de la cosecha es excelente y que su rendimiento será poco más ó menos como el año pasado.

Por no presentarse los procesados, ayer fué suspendido el juicio oral que debía celebrarse en esta Audiencia provincial.

En el Reten municipal se ha pasado la noche un joven que ayer desobedeció las ordenes de los agentes de la autoridad no comparciendo ante el señor Alcalde.

Ha comenzado el licenciamiento de los individuos de tropa que por exceso de fuerza, pasarán á sus casas con licencia ilimitada.

GAVIDIA.—OCULISTA

Rua, 74, Zamora.

Consulta diaria de diez á una.

Por no reunirse número suficiente de señores concejales, anoche no celebró sesión la Corporación municipal.

La celebrará mañana en segunda convocatoria.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Martina Ramos Pérez.
Felipe Domínguez López.
Eugenia Casado Sancho.

En Peñausende, ha sido detenida Isabel Corporal Román por ser autora del robo de 122 pesetas verificado en la morada de su tío Braulio Sastre Fernández.

A las tres de esta tarde ha celebrado sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Lotería nacional.

En el sorteo verificado hoy han sido premiados los siguientes números:

Números.	Provincias.	Pesetas.
6.044	Madrid.	240.000
8.700	León.	100.000
9.101	Barcelona.	30.000
8.265		5.000
407		Idem
13.337		id.
12.787		id.
1.333		id.
533		id.
7.213		id.
5.399		id.
11.755		id.
7.076		id.
2.444		id.

Madrid 10 (14 h. 30 m.)

Una explosión.

Del Ferrol dan cuenta de una espantosa catástrofe marítima ocurrida en aquellas costas.

Según participa el semáforo del puerto al pasar por aquellas aguas un vapor inglés se produjo una formidable explosión en el mismo, la cual debe haber producido sensibles desgracias.

Madrid 10 (14 h. 40 m.)

Auxilios.

Nuevos telegramas del Ferrol, dicen que un barco mercante de nacionalidad alemana ha prestado auxilios al vapor inglés en que ha ocurrido la explosión de que doy cuenta anteriormente.

La tripulación del último barco ha logrado salvar de una muerte cierta á los naufragos ingleses.

Madrid 10 (14 h. 50 m.)

Las víctimas.

Según las últimas noticias recibidas, la explosión del barco inglés ocurrida en aguas del Ferrol fué motivada por haber reventado las calderas del mismo.

En el siniestro han resultado varios muertos y heridos.

El barco se ha ido á pique.

Madrid 7 (15 h.)

Excursión.

Continúan celebrándose en Bilbao extraordinarios festejos en honor de los tripulantes de la fragata argentina *Presidente Sarmiento*.

Ayer se verificó la excursión á las minas de hierro, que había sido organizada por la Diputación vasca en honor de dichos marinos.

Estos quedaron altamente complacidos de la expedición.

Madrid 10 (15 h. 10 m.)

Un banquete.

En las minas de hierro de Bilbao, tuvo lugar ayer tarde el banquete proyectado en honor de los marinos argentinos. A los postres pronunciaron entusiastas brindis.

Durante ellos se dió lectura á un expresivo cablegrama del presidente de la República Argentina, general Roca, felicítándose por las cordialísimas relaciones existentes entre españoles y argentinos y agradeciendo las muestras de simpatía de que están siendo objeto estos últimos.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 56.

EL CANTABRICO

San Andrés número 6.—Teléfono 63.

ZAMORA

En este establecimiento se expende las riquísimas frutas y hortalizas de las riberas del Ebro, (Aragón).

Diariamente se recibe la exquisita FRESA de Aranjuez.

NO CONFUNDIRSE, SAN ANDRÉS 6. PESCADERIA

GRAN ACADEMIA de corte y confección de trajes para señoras, de

ARDALIANA LLAMAS



REAL PRIVILEGIO

Enseñanza de corte y confección.

San Andrés, 19 principal.—Frente á la Normal.

Arriendo de pastos.

Se hace de los de bellota, pradera y espigadero de la Dehesa de Valdemembre, juntos ó por separado.

Para informes, dirigirse á la señora viuda de García.—Plaza de San Torcuato núm. 2.—Zamora.

HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.



Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero metal de todas clases.

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo

Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantía, sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

AGUAS MEDICINALES DE CALABOR (Zamora)

Meso-termales, sulfurosas, azoadas, clorurado, sódicas, ferruginosas y arsenicas.

Se usan en bebida, baños, duchas, inhalaciones y pulverizaciones.

Para el herpetismo, escrofulismo, laringites, catarros bronco-pulmonares, lesiones inflamatorias de la conjuntiva *oculo parpebral*, en las *otitis*, catarros con supuración del oido y en toda clase de enfermedades de la piel, sus efectos son sorprendentes y maravillosos.

Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.—Depósito: Fray Diego de Deza, 18. Zamora.

